

# Vorstandssitzung 2022-11-10

Ort: Stratum 0, Küche + Mumble  
Zeit: 2022-11-10, 19:14  
Anwesend: Chrissi^, Larsan, Helena, Lichtfeind, Fototeddy, Tilman (kommt später dazu)  
Abwesend: Niemand  
Protokoll: Chrissi^

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 0 Nichtöffentlich: ToDos</b>	<b>2</b>
TOP 0.1 Nichtöffentlich: Alte ToDos . . . . .	2
TOP 0.2 Nichtöffentlich: Neue ToDos . . . . .	2
<b>TOP 1 Nichtöffentlich: Umlaufbeschlüsse</b>	<b>2</b>
<b>TOP 2 ToDos</b>	<b>2</b>
TOP 2.1 Alte ToDos . . . . .	2
TOP 2.2 Neue ToDos . . . . .	4
TOP 2.3 Wiedervorlagen . . . . .	4
<b>TOP 3 Umlaufbeschlüsse</b>	<b>5</b>
<b>TOP 4 Vereinsangelegenheiten</b>	<b>6</b>
TOP 4.1 Apple Developer Account . . . . .	6
TOP 4.2 Anfrage MV anderer Verein . . . . .	6
TOP 4.3 Dezentrales Event? . . . . .	6
TOP 4.4 Anschaffungen und neuer Wärmemelder . . . . .	6
TOP 4.5 Corona-Regelung für den Space . . . . .	6
TOP 4.6 Preisanpassung Hetzner-Server . . . . .	8
TOP 4.7 Mitgliederversammlung . . . . .	8
<b>TOP 5 Bürokratie</b>	<b>8</b>
TOP 5.1 Protokoll der letzten Vorstandssitzung unterschreiben und im Wiki verlinken	8
TOP 5.2 Posteingang/Vorstandsfoo-Fach durchgehen . . . . .	8
TOP 5.3 Spendenboxen leeren . . . . .	8
TOP 5.4 Terminfindung nächste Sitzung . . . . .	9

---

Es gilt folgende Notation für Abstimmungen: (Pro|Contra|Enthaltung)

Die nicht öffentlichen TOPs finden zum Schutz der persönlichen Daten von Personen unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt.

---

In diesem Protokoll werden häufig Nicknamen der Vorstandsmitglieder verwendet. Es gilt folgende Zuordnung:

- larsan: Lars Andresen
  - Chrissi^, chrissi: Chris Fiege
  - ktrask: Helena Schmidt
  - fototeddy: Christopher Helberg
  - lichtfeind, lf: Jonas Matin
  - Tilman Stehr
- 

## TOP 0 Nichtöffentlich: ToDos

### TOP 0.1 Nichtöffentlich: Alte ToDos

*Dieser Abschnitt wurde aus Datenschutzgründen aus dem öffentlichen Protokoll entfernt.*

### TOP 0.2 Nichtöffentlich: Neue ToDos

Es gab keine neuen, nichtöffentlichen ToDos.

## TOP 1 Nichtöffentlich: Umlaufbeschlüsse

Der folgende UB wurde nur zur Referenz vergeben und ist ohne Bestätigung gültig.

*Dieser Abschnitt wurde aus Datenschutzgründen aus dem öffentlichen Protokoll entfernt.*

Die folgenden UBs stehen zur Bestätigung an:

*Dieser Abschnitt wurde aus Datenschutzgründen aus dem öffentlichen Protokoll entfernt.*

Die obigen 5 Umlaufbeschlüsse wurden auf der Vorstandssitzung mit (6|0|0) angenommen.

Aktuell sind wir 126 Mitglieder. Neustes Mitglied ist Mitgliedsnummer 226.

## TOP 2 ToDos

### TOP 2.1 Alte ToDos

- **TODD** all: Umschreiben des 1&1-Vertrages von einer Privatperson auf den Verein.
  - (...)
  - 20220120 ktrask: Nichts neues. Die Kassenprüfer haben aber angeregt, dass man den Vertrag mal kündigen könnte, um eventuell an bessere Konditionen zu kommen. Larsan recherchiert und es stellt sich heraus: Neuverträge sind teurer. Wir verfolgen daher erst einmal nur das Umschreiben des Vertrags weiter.
  - 20220217 ktrask: Nichts neues
  - 20220512 ktrask: Eine Alternative hat sich aufgetan, womit dieses todo hoffentlich einfach obsolet wird.
  - 20220811 all: Wir warten einen eventuellen Glasfaseranschluss ab.

- 20221110 all: Wir warten einen eventuellen Glasfaseranschluss ab. Es soll sich wohl in den nächsten Wochen klären, ob es mit dem Anbieter klappt. Angebot von Elektrofirma für Verlegen der Speedpipe ist auch schon da.
- **TODO** tbd: *AG externe Berater*: Überprüfung der Verkehrs- und Fluchtwege: Sind alle Stufen am und im Space ausreichend sichtbar bzw. gekennzeichnet?
  - 20201216 Chrissi: Nichts geschehen. Wahrscheinlich ein Punkt für ein Vorstandsarbeitsstreffen.
  - 20210317 alle: Bisher kein Fortschritt.
  - 20210505 alle: Bisher kein Fortschritt.
  - 20210601 alle: Bisher kein Fortschritt.
  - 20210616 Chrissi: Wir wollen die Stufen, wenn möglich, besser markieren. Aktuell ist noch unklar, wie dies durchgeführt werden soll.
  - 20210901 Lichtfeind: Wir sind auf der Suche nach sinnvollen nachleuchtenden Materialien. Aber nichts neues passiert.
  - 20211202 Lichtfeind: Es fehlt noch ein Träger für Farbe. Danach können die Leuchtpigmente erprobt werden.
  - 20220120 Lichtfeind: Leuchtpigmente an der Treppe wurden erprobt und sind nicht ausreichend. Alternativ überlegen wir die Kante der Treppe mit weißer Farbe zu markieren.
  - 20220217 Lichtfeind: Nichts neues.
  - 20220512 Lichtfeind: Nichts neues. Unklar ob das durch uns gemacht werden soll/kann/darf.
  - 20220811 Chrissi+Lichtfeind: Wir haben uns entschieden, dass wir die Stufen mit weißer Farbe anstatt leuchtender Farbe markieren.
  - 20221110 Chrissi: Nichts passiert.
- **TODO**: Chrissi: Prüfen, auf welchen Vorstandssitzungsprotokollen Unterschriften fehlen.
  - (...)
  - 20220512 larsan: Es fehlen bei alten Protokollen nur noch eine Unterschrift eines ehemaligen Vorstandsmitglieds
  - 20220811 Chrissi: Auf 2022-01-20 fehlt noch eine Unterschrift von Fototeddy. Auf 2022-02-17 fehlt noch eine Unterschrift von Fototeddy.
- **TODO**: Helena: Vergangenheit bereinigen aka: Alte Unterlagen / Daten aus der Buchhaltung löschen.
  - 20220217: Helena und Chrissi treffen sich am 27.02.2022 um 14:00 Uhr um das Thema voran zu bringen.
  - 20220512: Treffen fand statt, ermittelt was gelöscht werden darf und was gelöscht werden muss, noch nichts umgesetzt, bedarf eines weiteren Treffens
  - 20220811: Weiterhin auf der Agenda.
  - 20221110: Wir wollen das Thema bei der nächsten Kassenprüfung mit den Kassensprüfern synchronisieren.
- **TODO** Chrissi^: Vorschlag für eine Änderung des "Mitgliedsverwaltung"s-Kapitels in den Best-Current-Practices ausarbeiten
  - 20220217: Aufgenommen
  - 20220811: Nichts passiert.
  - 20221110: Nichts passiert.
- **TODO** Chrissi^: Kommunikation mit unserem eventuellen Ansprechpartner beim Space 3.0 wieder aufwärmen.
  - 20220217: TODO Aufgenommen
  - 20220811: Nichts passiert.
  - 20221110: Nichts passiert.
- **DONE**: LF: Internetanbindungsalternative
  - 20220512: lf will anrufen

- 20220811: If setzt sich mit der anderen Partei im Haus auseinander, die auch einen Glasfaseranschluss bekommen will.
- 20221110: Bei der anderen Partei besteht kein Interesse mehr. Erledigt.
- **DONE** ktrask: Das Finanzamt hat die Steuererklärung 2019 bis 2021 angefragt.
  - 20220811: TODO aufgenommen
  - 20221110: Helena: Ist bereits abgegeben.
- **TODO** ktrask: Restliche Spendengelder von 'Maker-vs-Virus' an die genannten Organisationen weiterspenden.
  - 20220811: TODO aufgenommen
  - 20221110: Helena: Steht noch aus.

## TOP 2.2 Neue ToDos

Es gab keine neuen ToDos.

## TOP 2.3 Wiedervorlagen

Bei Wiedervorlagen handelt es sich um regelmäßige Tätigkeiten im Vereinskontext. In diesem TOP wird die nächste Fälligkeit, sowie eine gewisse Menge Historie dieser Tätigkeiten dokumentiert.

- **Rauchmelderkontrolle:** Die Kontrolle der Rauchmelder muss quartalsweise erfolgen.
  - Nächste Prüfung: 2023.Q1
  - Historie:
    - \* 20211202 Chrissi+Larsan+Lichtfeind: Wir haben neue, vernetzte Rauchmelder installiert. Prüfung ist zum Abschluss der Installation durchgeführt worden.
    - \* 20220120 Larsan+Chrissi+Fototeddy: Getestet. Alle (bis auf der Wärmemelder in der Küche) funktionieren einwandfrei. Der Wärmemelder kann von den anderen ferngesteuert werden, kann aber nicht fernsteuern. Chrissi reklamiert den Melder.
    - \* 20220217 Chrissi: Muss den defekten Melder reklamieren.
    - \* 20220811 Chrissi: Wird nach der VS durchgeführt. Reklamierung ongoing.
    - \* 20221110 Chrissi: Beim letzten Mal war die Prüfung erfolgreich. Wird nach der VS durchgeführt. Reklamierung fehlgeschlagen. Wir wollen einfach einen neuen Melder kaufen.
- **Kontrolle der Feuerlöscher:** Die Kontrolle muss jährlich erfolgen.
  - Nächste Prüfung: 2020
  - Historie:
    - \* 20200910 Die Kontrolle für dieses Jahr steht aus.
    - \* 20201216 Chrissi: Wollte das machen, ist aber Corona-bedingt bisher nicht dazu gekommen.
    - \* 20210317 Chrissi: Kontrolle steht aus.
    - \* 20210505 Chrissi: Kontrolle steht aus.
    - \* 20210601 Chrissi: Kontrolle steht aus.
    - \* 20210616 Chrissi: Feuerlöscher Klasse-F für die Küche wurde bestellt.
    - \* 20210901 Chrissi: Kontrolle steht aus.
    - \* 20211202 Chrissi: Kontrolle steht aus.
    - \* 20220120 Chrissi: Kontrolle steht aus.
    - \* 20220217 Larsan: Es sieht gar gruselig aus! Wir müssen die Löscher dringend kontrollieren lassen.
    - \* 20220512 larsan: Kontrolle steht aus.

- \* 20220811 Chrissi: Sector will eine Prüfung bei einem bekannten Techniker beauftragen.
- \* 20220512 all: Kontrolle steht aus.
- **Prüfung ortsfeste Elektroinstallation:** Muss alle 4 Jahre erfolgen.
  - Nächste Prüfung: 2020
  - Historie:
    - \* (...)
    - \* 20220217 Chrissi: Chrissi hat noch einmal nachgefragt wer der Ansprechpartner ist, aber bekommt jetzt gar keine Antworten mehr...
    - \* 20220512 If will das beim morgigen Telefon mit ansprechen
    - \* 20220811: Nichts passiert. Wir fragen erneut bei der Verwaltung nach.
    - \* 20221110: Neue Erkenntnisse zeigen: die Verwaltung macht das entgegen früherer Aussagen nicht umlaufend. Wir würden probieren das einmal mit internen Kräften zu organisieren.
- **Prüfung ortsveränderliche Elektrogeräte:** Muss alle 6 Monate bis 2 Jahre erfolgen.
  - Nächste Prüfung: 2022
  - Historie:
    - \* Prüfung wurde am 12. und 13.09.2020 durchgeführt
    - \* 20220811: Ist in diesem Sommer fällig. If und chrissi planen das irgendwann nach dem HOA.
    - \* 20221110: Ist weiterhin geplant.
- **Ertüchtigung Fehlerstromschutzschalter:** Muss mindestens alle 6 Monate erfolgen.
  - Nächste Prüfung: 2023.Q1
  - Historie:
    - \* 20220120 All: Erfolgreich ertüchtigt.
    - \* 20220811 Chrissi: Wird nach der VS durchgeführt.
    - \* 20221110 Chrissi: War beim letzten Mal erfolgreich. Wird nach der VS durchgeführt.
- **Prüfung des Verbandskastens:** Soll quartalsweise geprüft werden.
  - Nächste Prüfung: 2023.Q1
  - Notwendiger Inhalt, Typ: "Kleiner Verbandskasten": [https://www.dguv.de/medien/fb-ersthilfe/de/sachgebiet/eh\\_material/liste\\_eh\\_material.pdf](https://www.dguv.de/medien/fb-ersthilfe/de/sachgebiet/eh_material/liste_eh_material.pdf)
  - Historie:
    - \* 20220217 Larsan: Ist noch versiegelt.
    - \* 20220512 Larsan: Ist noch versiegelt.
    - \* 20220811 Chrissi: Ist noch versiegelt.
    - \* 20221110 Tilman: Ist noch versiegelt.

## TOP 3 Umlaufbeschlüsse

Der folgende UB muss zuerst noch im Umlaufverfahren abgestimmt werden:

- [UB 2022-10-24-01] Freigabe des Vorstandssitzungsprotokolls 2022-08-11 [V1]

Da das Protokoll noch nicht von allen Vorständen gelesen wurde wird die Abstimmung auf die nächste Vorstandssitzung verschoben.

Darüber hinaus stehen keine Umlaufbeschlüsse zur Bestätigung an.

## TOP 4 Vereinsangelegenheiten

### TOP 4.1 Apple Developer Account

- Wir sind durch einige Ringe bei Apple gesprungen. Wir haben jetzt auch eine AppleID.
- Es fehlt aber noch eine Verifizierung der Person. Wir geben ShokiNN dazu jetzt schriftlich einen Auftrag und dann klappt das bestimmt.

### TOP 4.2 Anfrage MV anderer Verein

- Datenanfragen möchte gern deren Mitgliederversammlung mit ein paar wenigen Mitgliedern bei uns machen.
- Wir sehen da kein Problem drin und würden ihnen anbieten das bei uns zu machen.
- Wir melden uns bei der Person zurück.

### TOP 4.3 Dezentrales Event?

- Larsan: Planung müsste jetzt langsam starten, wenn man was machen wollte.
- In der Vorstandssitzung findet sich niemand, der das organisieren möchte.
- Wir wollen das auf den Normalverteiler weiter geben und sehen, ob sich dort jemand findet.

### TOP 4.4 Anschaffungen und neuer Wärmemelder

Es gibt von Larsan eine E-Mail auf dem Normalverteiler:

Von:Lars Andresen via normalverteiler <normalverteiler@stratum0.org>  
An:Hauptsächliche Diskussionsliste des Stratum 0 e.V. <normalverteiler@stratum0.org>  
Betreff:[Normalverteiler] Anschaffungsrunde, diverser Krams, (bis jetzt) 750EUR  
Datum:Thu, 10 Nov 2022 14:17:36 +0100  
Message-Id:<3214555b-4129-2db8-e875-56536b83226b@larsan.de>

- Hierin schlägt Larsan eine Menge Anschaffungen vor.
- Wir sehen uns die Liste gemeinsam an und empfinden sie als sinnvoll.
- Chrissi will die Liste noch um einen Wärmemelder für die Küche ergänzen.
- Danach will Larsan daraus einen UB machen.

### TOP 4.5 Corona-Regelung für den Space

- TOP-Vorschlag von Chrissi: Wollen wir das überarbeiten?
- Es wird vorgeschlagen den Abschnitt zur Kontaktverfolgung zu überarbeiten.
- Es wird gemeinsam eine neue Version der Corona-Regeln entwickelt.

Folgende Formulierung wird zur Abstimmung gestellt:

---

layout: post  
title: "Corona-Regelupdate November 2022"  
date: 2022-11-10 22:00  
comments: true  
author: Chrissi  
categories: [german, stratum0, covid19]

---

| \_\_\*\*2022-11-10: Diese Regelung gilt ab sofort und ersetzt alle vorherigen  
| Regelungen.\*\*\_\_  
|

\_\_\*\*tl;dr: 2G, Veranstaltungen möglich.\*\*\_\_

Im Space gilt eine "2G"-Regelung. Folgende Personen haben Zutritt:

- \* Geimpfte und genesene Personen.
- \* Ebenfalls Zutritt haben Personen, die sich nicht impfen lassen können (mit Nachweis) und Kinder unter 5 Jahren.

## Dies setzen wir wie folgt um:

- \* Alle Mitgliedsentitäten sind Betreiber des Spaces, und damit selbst für die Einhaltung der Regelung verantwortlich.
- \* Wer Gäste mitbringt, ist dafür verantwortlich, dass diese die Regeln einhalten.
- \* Wenn im normalen Spacebetrieb Gäste vor der Tür stehen, so sind die im Space anwesenden Mitglieder dafür verantwortlich, diese vor Zutritt auf die 2G-Regelung hinzuweisen, die Einhaltung sicherzustellen und bei Nichteinhaltung, oder bei Nichteinwilligung zur Überprüfung den Zugang zum Space zu verwehren.

## Veranstaltungen

- \* Geplante Veranstaltungen sind im Space-Terminkalender einzutragen.
- \* Für Veranstaltungen ist mindestens eine anwesende Entität zu definieren, die die Kontrolle der 2G-Regelung zu verantworten hat. Dies kann zum Beispiel auch über den "Kontakt"-Eintrag auf der Veranstaltungsseite im Wiki passieren.

## Hygienemaßnahmen:

- \* Wascht euch die Hände und haltet den Space sauber.
- \* Lüftet, insbesondere zu Beginn und zum Ende eures Spacebesuchs.
- \* Komme nicht in den Space, wenn du dich krank fühlst.

\_Dieser Text darf gerne frei kopiert, übernommen und verändert werden.  
Falls eine Lizenzangabe nötig ist: CC0\_

- **[UB 2022-11-10-01]:**

- Annahme geänderte Corona-Regeln für den Space.
- Volltext im Vorstandssitzungsprotokoll 2022-11-10
- Auf der Vorstandssitzung mit (6 | 0 | 0) angenommen.
- Ergebnis: angenommen

#### TOP 4.6 Preisanpassung Hetzner-Server

- TOP von Chrissi: Preisanpassung Hetzner-Server
- Aktuell ist der UB bei 105 EUR/Monat. Die abgerechneten Kosten liegen aber schon bei 109 EUR/Monat.
- Zusätzlich werden ab 2023 Server und Datenträger um 10% teurer.
- Wir würden den Server gern auf mindestens 130 EUR/Monat ändern.
- **[UB 2022-11-10-02]:**
  - Neuer UB für den Betrieb des Vereinservers.
  - Aufgrund gestiegener Kosten wird der UB von 105 EUR/Monat auf 130 EUR/Monat angehoben.
  - Auf der Vorstandssitzung mit (6 | 0 | 0) angenommen.
  - Ausgabe:
    - \* monatlich: 130.00 EUR
  - Ergebnis: angenommen

#### TOP 4.7 Mitgliederversammlung

- Wir überlegen, ob die MV eigentlich vor Ort, hybrid oder online stattfinden soll.
- Wir wollen das aber nicht mehr in dieser VS organisieren.
- Wir schlagen den 28.11.2022 18:00 vor.
- Larsan trägt den Termin in den Kalender ein.
- Chrissi kündigt den auf dem Normalverteiler an.

### TOP 5 Bürokratie

#### TOP 5.1 Protokoll der letzten Vorstandssitzung unterschreiben und im Wiki verlinken

- Der UB dazu steht noch aus. Wird nachgeholt sobald abgestimmt.

#### TOP 5.2 Posteingang/Vorstandsfoo-Fach durchgehen

- Wir gehen den Posteingang durch. Es gibt gerade nichts zu tun.

#### TOP 5.3 Spendenboxen leeren

- Helena hat die VS vorzeitig verlassen. Am Wochenende ist Kassenprüfung. Vermutlich wird das vorher passieren.

#### **TOP 5.4 Terminfindung nächste Sitzung**

- Nächste Vorstandssitzung: 17.01.2023
- Einladung versenden bis: 05. oder 06.01.2023

Es gibt keine weiteren Tagesordnungspunkte. Die Versammlung wird geschlossen.

**Ende:** 21:25

## Unterschriften

Protokollführer: \_\_\_\_\_

Vorstandsvorsitzender: \_\_\_\_\_

Stellv. Vorsitzender: \_\_\_\_\_

Schatzmeister: \_\_\_\_\_

Beisitzer: \_\_\_\_\_

Beisitzer: \_\_\_\_\_

Beisitzer: \_\_\_\_\_